

# SAINT-BENOÎT DU HAUT-QUERCY. La création d'une nouvelle paroisse ce dimanche

Après les communes, regroupées en communautés de communes ou encore les gendarmeries en communautés de brigades, l'Église, à son tour, concentre ses moyens pour affronter les évolutions du monde moderne.

En décembre 2023, Monseigneur Camiade, évêque de Cahors, avait déjà procédé à l'installation d'un groupement paroissial destiné à regrouper toutes les anciennes « petites » paroisses du nord du Quercy.

Le groupement ainsi créé, qui s'étend au nord-ouest du département du Lot, rassemblait donc les 36 églises (ou clochers) érigées sur ce territoire d'environ 13 000 habitants, résidant sur une vingtaine de communes de la communauté de communes de Cauvaldor.

Deux prêtres, l'Abbé Bertrand Cormier, curé et l'Abbé Bernard Gomez, vicaire, avaient reçu la charge de ce vaste ensemble, qui est devenu, peu à peu, une même communauté de paroisses, conformément aux orientations données par l'évêque de Cahors.

Un peu plus de deux ans après, cette première étape ayant été franchie, cette communauté va maintenant être érigée en paroisse, structure spécifique à l'administration religieuse d'un diocèse et dont le droit canonique (droit de l'Église) donne la définition suivante : « La paroisse est la communauté des fidèles qui

est constituée d'une manière stable dans l'Église particulière et dont la charge pastorale est confiée au curé, sous l'autorité de l'évêque diocésain. »

## Programme

Le groupement paroissial Martel-Souillac va donc devenir une nouvelle paroisse du diocèse de Cahors. La cérémonie de création aura lieu le 21 septembre 2025 en l'Abbatiale de Souillac. Cette nouvelle paroisse prendra le nom de Saint-Benoît du Haut-Quercy ; en souvenir des religieux de l'ordre des bénédictins qui ont longtemps vécu à Souillac et ont largement rayonné dans toute la région.

Saint-Benoît étant également le saint patron de l'Europe, il ne lui déplaira sûrement pas que cet événement ait lieu à la même date que les Journées Européennes du Patrimoine...

10h30 : messe à l'abbatiale Sainte-Marie et promulgation du décret de création de la paroisse par Monseigneur Camiade.

12h00 : Bénédiction de la nouvelle maison paroissiale à l'angle du 15 rue Louqsor et de l'esplanade Alain Chastagnol.

12h30 : Discours officiels.

## Saint Benoît de Nursie - (480 - 547)

Benoît de Nursie (Italie) naquit vers 480 dans une famille aisée qui l'envoya à Rome pour ses études. Mais avant de les avoir terminées, il rejoignit une



Saint-Benoît de Nursie

communauté monastique dans les Abruzzes. Trois ans plus tard il gagnait une grotte, où il vécut isolé durant trois nouvelles années, consacrées à résister aux tentations humaines et à dominer ses sentiments pour pouvoir aider autrui.

En 529, Benoît fonde l'ordre monastique qui porte son nom (les Bénédictins) et qu'il installe à Montecassino, site élevé et visible de loin. Selon saint Grégoire, « ce choix symbolique voulait dire que si la vie monastique trouve sa raison d'être dans l'isolement, le monastère a également une fonction publique dans la vie de l'Église comme de la société ».

À ce titre, saint Benoît est considéré comme le père du monachisme occidental qui imprima un mouvement fon-

damental à la civilisation et à la culture occidentale. Son œuvre et la règle bénédictine ont en effet exercé une influence fondamentale pendant des siècles. En 1964 Paul VI fit de Benoît le saint patron de l'Europe.

C'est en souvenir du temps où l'abbaye bénédictine de Souillac rayonnait sur toute la région que les paroissiens des 36 clochers du groupement paroissial Cressensac-Martel-Souillac ont voulu se rassembler autour de ce personnage important de l'histoire du catholicisme et de l'Europe qui, au-delà du temps, peut, à travers les principes de la règle qu'il a édictée voici quinze siècles, apporter un soutien à tous ceux qui, aujourd'hui, cherchent à discerner leur voix dans un monde compliqué.

● H.J. FOURNIER / CLR